



10 月

日吉小だより

ひとや自然を大切にする子

よく考え、進んで学ぶ子

しん身ともに健康で、最後までやり抜く子

令和5年10月2日

日吉小学校 第7号

発行責任者

校長 川島 康代



安心・安全な学校を目指して

はじめに、9月8日（金）に発生した台風13号により被害を受けた保護者の皆様、地域の皆様に、心からお見舞い申し上げます。

長柄町の小中学校は、台風13号に備え、前日に臨時休校を決定しました。急な対応となりましたが、皆様のご協力に感謝申し上げます。



8日（金）、前日の天気予報では推測できなかった線状降水帯により、朝早くから長時間、広い範囲で激しい雨が降り続けました。多くの児童たちは自宅で過ごしましたが、家族と一緒に福祉センターに避難した児童もいました。週明けの11日（月）、教室では台風時の様子について、児童から学級担任に話してくることが多かったです。「玄関近くまで水がたまり怖かった。」「道路で車が水につかっていた。」と。おそらく、多くの児童は、映像を見たり家族の会話を聞いたりし、その様子を口にしていているという印象を持ちました。「次に大雨が降ったら、裏山の崖が崩れそうで家が危ないんだって。」と、具体的に様子を話す低学年児童がいました。・・・大人たちの会話をよく聞いているなあ、と思いました。児童たちは、不安な気持ちをだれかに話すことで、その場での共感を得て、安心したかったのかもしれない。

また、あちらこちらの道路が冠水のため通行止めとなり、出退勤が困難だった職員もいました。通行止めにより、水が引くまで待機し、自宅に戻れたのが深夜だった職員もいました。改めて、台風による災害の恐ろしさを実感しました。

今回のことから、災害時は、危機意識を高く持つことが重要だと実感しました。児童への安全教育も、同じ内容の繰り返しではなく、見直しを図る必要があります。先月は、地震を想定した避難訓練だけではなく、ワンポイント避難訓練（児童に実施時刻を伝えず、休み時間に避難時の動きを確認する訓練）も行いました。職員が側にいなくても、適宜、最善な行動がとれるよう、指導していきます。



昼休みに行った地震想定の一ポイント避難訓練の様子です。遊んでいた児童は、校庭の真ん中に集まりました。

現在、日吉小学校の合言葉「いつも心に『あいうえお』+ 2つの『あ』」にも、「『あ』 あんぜん（安全）」という言葉を入れ、児童が自らの安全について振り返ることができるようにしています。今回の台風で、改めて災害時の安全について振り返ることができました。災害はいつ起こるかわかりませんが、これからも防災への意識を高めていきたいと考えています。御家庭や地域でも、折に触れ、避難時の確認等をしてくださるようお願いいたします。

（行事予定や下校時刻、スクールバス運行時刻表は、配付文書をご覧ください。）



教育長のキャリア教育講座（3年） ～夢に向かって～

9月7日（木）、3年生を対象に、石川和之教育長の出前授業が行われました。日吉小学校の先輩である石川教育長から、小学生の頃の遠足の話（徒歩で秋元牧場付近まで行ったこと）や運動会は裸足で走ったことなどを聞き、驚いていました。

また、将来なりたい職業に向けてどんなことを大切にしてほしいか、話してくださいました。質問にも積極的に手を挙げるなど、3年生は楽しんでお話を聞いていました。

地域の方々と稲刈りを行いました（4・5年）

9月13日（水）4・5年生が、農業委員様、町役場の皆様のご協力により、今年も稲刈りを体験させていただきました。台風による大雨から5日後、例年より田に水が溜まっていたのですが、多くの見守りの中、足もとに気をつけながら行いました。稲の束ね方から小田掛けまで、丁寧に教えてくださいました。最新の稲刈機による作業も見学させていただきました。



児童たちは、改めて、米作りの大変さを実感したと同時に、おいしいお米を作ってくださいる生産者様への感謝の気持ちも感じたようです。今回収穫させていただいたもち米を使って、12月には餅つきをしたいと考えています。

千葉市科学館・千葉ポートタワーに行きました（3・4年）



9月19日（火）、3・4年生が校外学習で、千葉市科学館と千葉ポートタワーへ行きました。見学先では3・4年合同の班を作り、4年生が3年生の面倒を見ながら楽しそうに活動していました。千葉市科学館のボランティアさんから「挨拶がよくできる学校ですね！」とお褒めの言葉をいただきました。ポートタワーからは、遠くに東京スカイツリーが見え、高いところからの景色を満喫していました。

新体カテスト！ シャトルラン最高記録 103回！（6年女子）

9月20日（水）はグラウンドで、9月25日（月）・26日（火）は町民1号体育館をお借りして、全校児童の新体カテストを行いました。反復横跳びやシャトルランに初めて挑戦した1年生も、5・6年生の補助や声援を受けながら、一生懸命頑張っていました。今回、シャトルランで6年女子が103回という好記録を出しました。（6年男子県平均59回、女子44回）

その様子を目の当たりにした1年生から「僕も6年生になったら100回できるかも・・・」という声があり、うれしかったです。



球技（サッカー・ミニバスケットボール）の交流試合が行われました



9月27日（水）、長柄小学校を会場に、サッカー部とミニバスケットボール部の交流試合が行われました。キャプテンが積極的に声を出したり、4・5・6年生が学年を超えて協力し合ったりしていました。保護者の皆様の応援も心強かったです。ありがとうございました。

ご心配なことがある時は... ★いつでもご相談ください

【相談窓口】 電話 35-2507 日吉小学校

いじめ・セクハラ・体罰 相談窓口 長谷川教頭・野村教諭・桑垣教諭・加藤養護教諭

スクールカウンセラー 前田 早苗（原則 第1・3水曜日）10月は4日(水)と18日(水)

